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14 de marzo del 2025, a 

E las23:06 horas, seingre- 
só una querella por par- 

tedel Cicitemal Juzgado de Ga- 

rantía de Antofagasta en contra 

de Rubén Rojo, porel delito de 
apropiación indebida. 

Esto marca un nuevo capí- 
tuloenla polémica queenvuel- 
vea dicho centro de investiga- 
ción, caso que se inició luego 
de que el gobernador Ricardo 
Díazanunciara la presentación 
de una demanda por eventua- 
les irregularidades al interior 

del Cicitem. 
Ahora, fue el propio presi- 

dente del directorio, Jorge Mo- 
lina, quien confirmó aeste Dia- 
rio la acción judicial, además 
de precisar que Rojo fue des- 
vinculado de su cargo como di- 
rector gerente del centro. 

“El directorio adoptó lade- 
cisión de, primero, contratar 
unabogado, queno había en el 
centro. Segundo, setomó la de- 

cisión de desvinculara don Ru- 

bén Rojo. Y al mismo tiempo, 
presentar esta querella por el 
delito de administración des- 

leal”, menciona Molina. “Esto 

yase ingresó al sistema del Po- 
der Judicial, y deberá el tribu- 

nal determinar las medidas de 

investigación, derivando la 

querella al Ministerio Público”, 
comenta, 

Elpresidente del directorio 
explica que “el delito de admi- 
nistración desleal se produce 
porque, siendo un cargo de 
confianza que se le confió a 
don Rubén Rojo, él dispuso de 
fondos en perjuicio del patri- 
monio del Cicitem”. 

¿Cuáles fueron los fundamentos 
que llevaron a tomar esta deci- 
sión? 

-Esto es parte de una inves- 
tigación que comienza. El deli- 
to presentado es el que hemos 
dicho siempre. Este es un tipo 
de fraude -la administración 
desleal- por el cual una perso- 
na, enquien se confía para que 
administre bienes, dispone de 
ellos para sí mismo o para ter- 
ceros, en perjuicio de quien le 
entrególos fondos para su ges- 
tión o administración. Por eso 
esque siempre hemos hablado 
de que aquí hay fraude, pero 

  

tem es la víctima de estos he- 
chos cometidos. 

¿De cuánto estamos hablando 
quefue defraudado? 

-Esolo determinarála peri- 
cia que se está ejecutando, y 
también la investigación que 
haga el Ministerio Público por 
orden del tribunal. 

Cicitem presenta 
querella por 
apropiación indebida 
en contra de ex 
gerente del instituto 
suoicia. El presidente del directorio, Jorge 
Molina, reitera que en este caso existe fraude 
en contra del patrimonio del centro. 

  

RUBÉN ROJO ERA DIRECTOR GERENTE DEL CENTRO DE INVESTIGACIÓN MINERA. 

“Siendo un cargo 
de confianza que se 
le confió a don 
Rubén Rojo, él 
dispuso de fondos 
en perjuicio del 
patrimonio del 
Cicitem”. 

Jorge Molina 
Presidente 

deldirectorio de Cicitem 

¿Pero por hasta ahora no tienen 

algún aproximado? 
-Osea hay varias cifras. En- 

tiendo que la querella da una 
cifra, pero mientras no se dis- 
ponga esto por el Ministerio 
Público, no queremos dar ma- 
yores antecedentes. Los temas 
judiciales debentener sucami- 
no legal como corresponde. 

CAMBIOS 

Del mismo modo, Molina se- 
ñaló que se designó a Luis 
Cerda como reemplazo de 
Rojo. “Es un administrador 
público que hizo su pregrado 
en la Universidad de Antofa- 
gasta, y tiene un magíster en 

administración en la UCN. 
Tiene un diplomado también 
sobre análisis estratégico de 
la Universidad de Concep- 
ción. Tiene 25 años trabajan- 
don el servicio público, y es 
la persona idónea para sacar 
adelante el proceso que esta- 
mos llevando, que tiene por 
finalidad cumplir exitosa- 
mente el plan de financia- 
miento operacional, y luego 
presentar al Gobierno Regio- 
nal la continuidad de este 
proyecto, para poder seguir 
trabajando en los temas que 
tanta importancia han tenido 
para la región”, asegura el 
presidente del directorio. (4   
  

Inicio del año escolar: 
subsecretaria participó 
de actividades en 
Antofagasta 
EDUCACIÓN. La jornada incluyó 
inauguración de jardín infantil y 
apertura de nuevas instalaciones 
en escuela. 

nunaagitada mañana de 
visita por la capital regio- 

1, la subsecretaria de 
Educación Parvularia, Claudia 
Lagos, encabezó el inicio del 
Año Educativo 2025, junto a 
autoridades regionales y co- 
munales. Su paso por la ciudad 
incluyó la visita la Escuela Re- 
pública de Estados Unidos yla 
inauguración deljardín infantil 
JUNJE Victor]Jara. 

Este nuevo establecimien- 
to, emplazado en la población 
Prat BdeAntofagasta, tuvo una 
inversión que superó los $400 
millones, enlos que secontem- 
plaron 583 metros cuadrados 
construidos. En total, tendrá 
matrícula para 50 niños y ni- 
ñas, distribuido en dos niveles: 
una sala cuna heterogénea pa- 
ra 20 lactantes y un nivel me- 
dio de párvulos de 2a3 años. 

La subsecretaria Lagosma- 
nifestó que “los jardines cum- 
plenunrol muy importante en 
las comunidades que trascien- 
de netamente a lo educativo. 
“Tiene que ver con generar co- 
munidad, conirconstruyendo 
ciudadanía y brindar oportuni- 
dades para que las familias 
puedan relacionarse y, de algu- 
na manera, asumir el desafio 
de la educación desde una 
perspectiva conjunta”. 

En tanto, el director regio- 
nal de Junji, Alejandro Rodrí- 
guez, recalcó que “en los dos 
últimos dos años de gestión he- 
mos logrado aperturar cuatro 
nuevos jardines infantiles. Víc- 
tor Jara esel cuarto otorgando 
una oferta de cuposa 50 fami 
lías que van a tener la posibili- 
dadde unaeducación parvula- 

  

  

ria de calidad y de primer ni- 
vel, con unequipo profesional 
y ademáscon un trabajo cerca- 
nocon la comunidad”. 

“Pero no sólo nos vamos a 
quedar con esta apertura de 
este jardín. Pronto justamente 
estamos concretizando la posi- 
bilidad de obtener 7 terrenos 
tanto en Calama, en Antofagas- 
ta y en Mejillones que nos per- 
mita la construcción de 7 nue- 
vosjardinesinfantiles” adelan- 
16 Rodríguez. 

NUEVA INFRAESTRUCTURA 
Previaa dicha inauguración, la 
subsecretaria participó del ini- 
ciooficial delasactividades es- 
colares. La ceremonia se desa- 
rrolló en la Escuela D-73 Repú- 
blica de Estados Unidos, y con- 
tó con la presencia del alcalde 
y presidente del directorio de 
la CMDS, Sacha Razmilic, y 
Otras autoridades de la región 
y ciudad. 

Al finalizar la ceremonia, se 
inauguró un nuevo laboratorio 
de computación en el estable- 
cimiento, siendo este el prime- 
roen la comuna en contar con 
los criterios de confort acústi- 
cosestablecidos porel Ministe- 
rio de Educación, lo que per- 
mite mejorar la comprensión 
del habla y reducir el ruido am- 
bientalal interior delasala. Es- 
tas obras fueron ejecutadas en 

el marco del programa Infan- 
cia Digital de Fundación Mine- 
raEscondida, iniciativa que de- 
sarrolla habilidades digitales y 
conocimientos en ciencias de 
la computación, programa- 
ción y robótica en niñas y ni- 
ños. s
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